
! ! ! !上周中足协杯淘汰赛，恒大和绿城 !"

分钟内 #比 $握手言和，点球大战中汪嵩
作为绿城的第一个主罚手，他的射门打在
了球门横梁后下弹，通过慢镜头回放可见
这个球疑似弹在球门线内。但主裁却扼杀
了汪嵩的这个入球，也令绿城在点球大战
刚开始时便处于被动，最终惜败出局。
门线悬案在国际足坛屡见不鲜，你觉

得在中超比赛中，是否也需要引入门线鹰
眼技术？ !讨论截至本周五中午 !"时"

无师自通
上海科技馆外广场出现“轮滑族”有十

年了。起初，自由式轮滑运动刚在上海起
步，这项运动在年轻人中还是比较稀罕的
项目，就有人在科技馆外玩轮滑。
科技馆外的广场是块福地，十年间，从

这里走出了不少草根轮滑明星。他们中，许
麟杰是最有名的一个。小许人偏瘦，认识他
的人都爱叫他的绰号———“板板”。

许麟杰对轮滑很痴迷，为这他大学毕
业后甚至没找工作。只要天气允许，他每
天都坚持训练 %小时以上，有时候练习晚
了没车回家，他一个人深夜里从浦东上海
科技馆滑到闸北家中。因为自由式轮滑在
国内起步晚，又没专业教练指导，许麟杰
就到网上去查阅资料、看视频。小许的一身
绝技，大部分是他自己琢磨出来的。

功夫不负有心人。$&&'年，许麟
杰获得了北京自由式轮滑全国公
开赛速度过桩的季军。轮滑玩出
了名堂，许麟杰还被招入中国自
由式轮滑国家队，成为第一批队

员，还担任了国家队的第一任队长。
小许和轮滑相伴十几个春秋，他对这

个项目有不一样的感情。这些年，他一直致
力于推广轮滑运动，带出一批新人。像参加
丽水轮滑世锦赛的郭方、蓝王恒，都是他一

手带出来的。

紧跟潮流
上海的自由式轮滑在许麟杰等爱好者

的推动下开展得风生水起，轮滑人才层出
不穷。像林恩宁、王翔、钱伟峰等都是从街
滑滑进国家队的上海好苗子。
夜幕下，轮滑族像阵风一样在桩位间

穿梭，伴随着音乐的节奏，潇洒的身姿充满
自信。朱小坤这个“!&后”已经是圈内的知
名人物。“上学时我就到科技馆来轮滑，这
项运动越玩越上瘾。现在，我的工作很忙，
但几天不滑就脚痒痒，就要跑来动一动。”
小坤说，只要天不下雨，每晚这里起码

聚集 $&多个轮滑爱好者，一起切磋轮滑技
术。“有些‘新人’一点没有基础，但我们都
很乐意倾囊相授。”
今年年初，小坤和朋友们成立了一支

名叫“轮语”的轮滑队，大家还在队服上印
上了二维码，来围观的路人只要拿出手机
一扫描便能关注“轮语”的微信公共主页。
小坤骄傲地介绍，“我们的主页上有许

多内容，包括轮滑基础知识、教学视频，此
外还提供语音互动问答，方便更多人了解
轮滑运动。因为共同爱好轮滑，原来很多陌
生人成了无话不说的好朋友，大家还常常
在一起小聚，增进感情。”
实习生 沈佳灵 本报记者 钟喆
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/活力上海

! ! ! !自由式轮滑!#$%%&'()% *+,'-./"是轮滑

运动中的一个项目# 早期被称为 $平地花

式%#后经中国轮滑协会统一名称#称为自

由式轮滑&

单排轮滑运动 !012年起源于美国#在

欧美发展若干年后逐步引入亚洲# 韩国在

这项运动上投入极高的热情# 组织了许多

交流活动与比赛#在亚洲代表着最高水平&

中国轮滑概念在 !003年从北京开始

逐步引入国内各地# 深受年轻人喜爱&

"443年夏开始# 上海街头涌现出一群热

衷于自由式轮滑的小年轻们# 年轻人间

进行小范围交流比赛# 经历 !4 年的发

展# 当初的小年轻们中有些滑进了国家

队#代表中国参加法国'德国'韩国举行

的世界锦标赛&

! ! ! !烈日不间断地“烤”问着申城，
今年是新民晚报杯暑期中学生足
球赛开赛 $(年来，最热的一年。不
过别怕，组委会抗高温有对策。

对策一 强制补水
夏日炎炎，汇龙园足球场内竖

立着十多顶遮阳伞，一箱箱的矿泉
水“整装待发”。
昨天下午 )时，参加新民晚报

杯八强赛的球员三三两两来到球
场。“原本我们计划是下午 *时前
比完全部赛事的，但为了避免中
暑，八强比赛延后进行，避开正午
的高温。”三人制比赛裁判长陆建
平介绍了应对高温措施，“三人制
比赛上下半时各 *+分钟，比赛中
每隔 %分钟，我们就会暂停比赛，
让队员们补充水分，这里的饮用水
是无限量免费供应的。另外比赛时
间从每场 '"分钟（上下半场的各
$"分钟）调整到 $"分钟。

对策二 火眼金睛
避免球员中暑，称职的裁判员

也是关键。为了保证比赛顺利进行，
裁判员都要具备“火眼金睛”，除了
不漏掉一个犯规动作，还多了一个
任务，观察球员有没有中暑迹象。

裁判员黄翔在比赛时发现场
上一名球员眼神蒙眬，仿佛摇摇欲坠，他见状连忙吹
停比赛，拉那名队员下场休息，谁料，那孩子并不是
中暑，只是近视眼忘戴眼镜了。闹出笑话的黄翔并不
在意：“宁可错认一千，也不能放过一例中暑现象。”

对策三 保障到位
陈女士昨天陪同儿子章逸伦来参加比赛，场上

激烈对抗后小章感觉有点儿头晕，组委会立即为他
送来仁丹和冰水，还浸湿一条毛巾敷在他额头降温。
“我作为妈妈都没考虑到会中暑的情况，只觉得

让孩子运动就是好事情。”陈女士对组委会的充分准
备很感激，“组委会准备得比我们家长还周到，这下
我们的后顾之忧也没了。”
对于陈女士的夸奖，裁判长陆建平表示：“我们

要全力营造一个安全健康的比赛环境，让孩子们安
心踢球。” 本报记者 李元春 实习生 沈佳灵

! ! ! !自本报推出(我问你答)微信专栏并提

出$扬帅执教中国男篮#指导思想是以打造

中国男篮新阵型为主# 还是在中国男篮现

有的基础上# 调节和激发全队最大的潜能

为主*%这个问题后#读者各抒己见&从读者

的回答来看#打造新阵型的观点略占上风&

中国男篮在亚锦赛的表现确实不尽
如人意，静下来冷静思考，我们应该有心
理准备，转型期中的中国男篮，实在很难

要求它给我们带来惊喜与感动。如果真正
着眼未来，必须做出培养新人的抉择。中
国男篮目前的这批老将，在 $"",年世锦
赛和 $&&( 年奥运会时得到了展示与收
获。随着这一周期的过去，不可避免会出
现回落和低谷。如今的亚锦赛，是可以作
为一个机会去放手锻炼的，本届亚锦赛前
三即可保证世锦赛门票，退一步，即便失
去一次世界大赛机会，从而培养了一批新
人，也是值得的。

读者!蔡聪 55好声音'张梁'6789

!本期获奖微友+蔡聪 55好声音#获

得由百威英博提供的奖品"
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“滑”出一片新天地
———记沪上一群轮滑爱好者

今年盛夏，高烧不退，不
过每到傍晚，上海科技馆外的
广场上总有那么一群轮滑族
挥汗如雨。这里是沪上“轮滑
族”的大本营，来自不同行业
的年轻人聚到一起，穿梭在广
场上，成了一道别样的风景。

相!关!链!接

! 许麟杰轮滑$滑%出名堂 图 !"

! ! ! !球迷张世平!之前好像有媒体报道#前上海男

篮主教练李秋平准备去四川队当教练了* 是不是

真有这回事* 他真准备出山吗*

答! 这几年李秋平一直把主要精力放在自己
的青少年篮球俱乐部上。目前李秋平确实有出山
的想法，他表示自己身体已经完全康复，他说，
-./的四川队几个月前确实联系过他，当时这支
球队是否能冲击 0.1还不明朗，他并未与四川方
面有具体沟通。李秋平表示，如今只有遇到合适的
球队，他会考虑重新出山。 本期主持人 蒋家风
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上期回答

下期话题

中超需要门线技术吗？


